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VERBALE N. 1 

Il giorno 7 settembre 2022, alle ore 18:00, convocato d’urgenza, si è riunito il Consiglio di Istituto 

presso la palestra della sede centrale della S.S. “D. Alighieri” per discutere il seguente ordine del 

giorno: 

 

1. Surroga componenti decaduti; 

2.   Definizione delle attività di accoglienza per tutti gli ordini di scuola;  

3.   Costituzione dell’organo di garanzia;  

4. Scienze motorie: variazione quadro orario, nuova destinazione dell’ora precedentemente 

dedicata alle scienze motorie;  

5.  Richiesta utilizzo palestra plesso Rodari;  

6. Comunicazioni del Dirigente Scolastico.  

 

Presiede il Consiglio il Presidente Marco Vacchiano; svolge le funzioni di segretario la prof.ssa 

Maria Fiermonte. 

 

Sono presenti: 

 

Dirigente scolastico 

Damiani Francesco Mario Pio  

Componente docenti 

Arena Rosa, Fiermonte Maria, De Tommaso M. Lucrezia, Locorotondo Domenico, Lorè Palma, 

Nicassio Adelina, Selvaggi Anna, Tanzella Cassandra. 

Componente genitori 

De Lorenzis Barbara, Logreco Giovanni, Ettorre Natalì, Grandolfo Gianluca, Grandone Rosaria, 

Grimaldi Fabio, Pastore Addolorata, Vacchiano Marco. 

Componente personale ATA 

Marzulli Lavinia 

 

Risultano assenti: 

Meriello Mariella (componente personale ATA) 

 

  

 Il Presidente, verificata la presenza del numero legale, dichiara validamente costituita l’assemblea 

e saluta, a nome di tutti i consiglieri, il Dirigente Scolastico prof. Francesco Mario Pio Damiani 

che ha assunto l’incarico presso il nostro istituto dal primo settembre c. a. 

 

Prima di avviare la trattazione degli argomenti all’o.d.g. si procede alla lettura del verbale della 

seduta precedente. 

 

Prende la parola la segretaria, prof.ssa Fiermonte, che dà lettura del verbale del Consiglio di 

Istituto del 22/07/2022. 
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DELIBERA n. 1 

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO 

PRESO ATTO del verbale della seduta precedente, 

 

DELIBERA 

l’approvazione del verbale della seduta precedente all’unanimità dopo ampia discussione a cui 

partecipano tutti i componenti del Consiglio. 

 

1. Surroga componenti decaduti 

 

Il Dirigente Scolastico informa i presenti che i seguenti componenti del consiglio hanno perduto i 

requisiti di eleggibilità quali componenti del Consiglio: 

Cristantielli Rosa (componente docenti) 

Ciaula Maria (componente genitori) 

Garasto Emanuela (componente genitori) 

In ottemperanza al D.P. 29.4.1982, con il quale il Provveditore agli Studi di Bari conferisce ai 

Direttori Didattici e ai Presidi la delega ad emanare i decreti di costituzione dei Consigli di 

Circolo e di Istituto e di nomina dei componenti, nonché di surroga, il Dirigente ha proceduto 

all’emissione di decreto di nomina dei sostituti: 

Lorè Palma sostituisce Cristantielli Rosa 

De Lorenzis Barbara e Ettorre Natalì sostituiscono Ciaula Maria e Garasto Emanuela 

 

 

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO 

VISTO il decreto del 03/12/2019 con il quale è stato nominato, per la durata di un triennio 

2019/2022, il Consiglio d’Istituto;  

VISTO che il consigliere Ins. Cristantielli Rosa ha perso i requisiti di eleggibilità;  

VISTO l’art. 22 del P.D.R. n. 416/1974;  

CONSIDERATA la necessità di procedere alla surroga del componente cessato con il primo dei 

non eletti della stessa lista;  

VISTO il verbale del primo seggio elettorale di attribuzione dei posti dal quale risulta che il primo 

dei non eletti della lista medesima è la Prof.ssa Lorè Palma;  

VISTO il D.P. 29.4.1982 con il quale il Provveditore agli Studi di Bari conferisce ai Direttori 

Didattici e ai Presidi la delega ad emanare i decreti di costituzione dei Consigli di Circolo e di 

Istituto e di nomina dei componenti, nonché di surroga dei componenti cessati, 

 

PRENDE ATTO 

della nomina della Prof.ssa Lorè Palma quale membro del Consiglio di Istituto per la componente 

Docente, in sostituzione del consigliere Ins. Cristantielli Rosa. Il componente subentrante cesserà 

dalla carica allo scadere del periodo di durata del suddetto Consiglio. 

 

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO 

VISTO il decreto del 03/12/2019 con il quale è stato nominato, per la durata di un triennio 
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2019/2022, il Consiglio d’Istituto; 

VISTO che la Sig.ra Ciaula Maria e la Sig.ra Garasto Emanuela hanno perso i requisiti di 

eleggibilità; 

VISTO l’art. 22 del P.D.R. n. 416/1974; 

CONSIDERATA la necessità di procedere alla surroga dei componenti cessati con il primo e il 

secondo dei non eletti della stessa lista; 

VISTO il verbale del primo seggio elettorale di attribuzione dei posti dal quale risulta che il primo 

dei non eletti della lista medesima è la Sig.ra De Lorenzis Barbara e il secondo dei non eletti della 

lista medesima è la Sig.ra Ettorre Natalì; 

VISTO il D.P. 29.4.1982 con il quale il Provveditore agli Studi di Bari conferisce ai Direttori 

Didattici e ai Presidi la delega ad emanare i decreti di costituzione dei Consigli di Circolo e di 

Istituto e di nomina dei componenti, nonché di surroga dei componenti cessati, 

 

PRENDE ATTO 

della nomina delle Sig.ra De Lorenzis Barbara e Sig.ra Ettorre Natalì quali membri del Consiglio 

di Istituto in qualità di rappresentante dei Genitori, in sostituzione delle Sig.re Ciaula Maria e 

Garasto Emanuela. Le componenti subentranti cesseranno dalla carica allo scadere del periodo di 

durata del suddetto Consiglio. 

 

2. Definizione delle attività di accoglienza per tutti gli ordini di scuola 

 

 

Il Dirigente scolastico espone brevemente l’organizzazione delle attività di accoglienza approvate 

dal Collegio dei docenti nella seduta del 5 settembre c.a. con delibera n.11. Si riporta di seguito un 

quadro riassuntivo: 

 

Ordine di scuola Classi/Sezioni Data e orario inizio a.s. Orario prima settimana 

SCUOLA 

INFANZIA 

SEZZ. 5 ANNI 

SEZZ. 4 ANNI 

 

SEZZ. 3 ANNI 

13/9 (8.00/8.20-12.00) 

13/9 (8.20/8.40-12.00) 

 

15/9 (10.00-12.00) 

8.00/8.20-12.00 

8.20/8.40-12.00 

 

8.40/9.00 - 10.30/10.45 

SCUOLA 

PRIMARIA 

CLASSI 2-3-4-5 

CLASSI 1 

13/9 (8.10-12.10) 

14/9 (10.00-12.10) 
8.10-12.10 

SCUOLA 

SECONDARIA 

I GRADO 

CLASSI 2-3 

CLASSI 1  

13/9 (7.50-11.50) 

14/9 (8.30-11.50) 
7.50-11.50 
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DELIBERA n. 2 

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO 

VISTE le attribuzioni del Consiglio di Istituto previste dal D. Lgs del 16 aprile 1994, n. 297; 

VISTO il D.P.R. 8 marzo 1999, n. 275, Regolamento dell’Autonomia Scolastica; 

VISTA la delibera n. 11 del Collegio dei docenti del 5 settembre c.a.; 

SENTITA la relazione del Dirigente scolastico, 

 

dopo ampia e articolata discussione che coinvolge tutti i componenti del Consiglio 

 

D E L I B E R A 

all’unanimità dei voti, espressi in modo palese per alzata di mano, l’approvazione delle attività di 

accoglienza proposte dal Collegio dei docenti del 5 settembre c.a. con delibera n. 11. 

 

3. Costituzione dell’organo di garanzia  

 

L’organo di garanzia interno alla scuola è previsto dallo Statuto delle Studentesse e degli Studenti 

(Dpr 248/1998 come integrato dal Dpr 235/2007). Contro le sanzioni disciplinari è ammesso 

ricorso, da parte di chiunque vi abbia interesse, entro quindici giorni dalla comunicazione della 

loro irrogazione, all’ organo di garanzia, istituito e disciplinato dai regolamenti delle singole 

istituzioni scolastiche, del quale fa parte almeno un rappresentante eletto dagli studenti nella 

scuola secondaria superiore e dai genitori nella scuola media, che decide nel termine di dieci 

giorni. L’organo di garanzia interno è composto almeno dal Dirigente, 1 docente, 2 genitori ed è 

convocato in forma straordinaria per pronunciarsi sui reclami avverso i provvedimenti disciplinari 

inflitti agli alunni. Il Collegio ha proposto i seguenti docenti: 

prof.ssa A. Selvaggi  

prof.ssa L. Busetti (membro supplente) 

Per la nomina dei genitori si rimanda ad una prossima seduta. 

 

DELIBERA n. 3 

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO 

VISTE le attribuzioni del Consiglio di Istituto previste dal D. Lgs del 16 aprile 1994, n. 297;  

VISTO Il DPR 235/2007 “Regolamento recante modifiche ed integrazioni al decreto del 

Presidente della Repubblica 24 giugno 1998, n. 249, concernente lo statuto delle studentesse e 

degli studenti della scuola secondaria”; 

VISTA la nota MIUR 3602/PO del 31/07/2008, contenente disposizioni applicative del D.P.R. n. 

235/2007;  

CONSIDERATA la disponibilità dichiarata dai docenti nominati;  

VISTO l’art. 23 titolo VI del Regolamento di Istituto, relativo alle modalità di individuazione dei 

membri dell’Organo di Garanzia; 

DELIBERA 

all’unanimità dei presenti che la componente docenti dell’Organo di Garanzia sarà costituito da: 

prof.ssa A.R. Selvaggi  

prof.ssa L. Busetti (membro supplente). 
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4. Scienze motorie: variazione quadro orario, nuova destinazione dell’ora precedentemente 

dedicata alle scienze motorie 

 

Il DS informa il Consiglio che la legge finanziaria n° 234 del 30 dicembre 2021 ha introdotto nella 

scuola primaria, l’insegnamento dell’educazione motoria dall’anno scolastico 2022/2023 per le 

classi quinte.   

I docenti coinvolti nella sperimentazione si sono riuniti per discutere e decidere sulle soluzioni più 

idonee e funzionali da attuare nell’interesse degli alunni e senza stravolgere l’organizzazione 

oraria già stabilita e hanno proposto di aggiungere 2 ore alle 28 del tempo scuola. Per le classi a 

tempo pieno le 2 ore di educazione motoria vengono inglobate nelle 40 ore previste anche se 

affidate, come per le classi a tempo normale, ad un docente specialistico, senza incrementare il 

monte ore totale.  

Il Consiglio di Istituto è chiamato a deliberare in merito all’incremento del monte ore totale per le 

classi con modello a tempo normale da 28 ore a 30 ore totali. Le due ore in più vengono aggiunte 

alle cinque ore previste per il mercoledì e il giovedì che diventano sei. 

 

DELIBERA n. 4 

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO 

VISTE le attribuzioni del Consiglio di Istituto previste dal D. Lgs del 16 aprile 1994, n. 297; 

VISTA la legge finanziaria n° 234 del 30 dicembre 2021; 

VISTO il D.P.R. 8 marzo 1999, n. 275, Regolamento dell’Autonomia Scolastica; 

SENTITA la relazione del Dirigente scolastico 

 

dopo ampia e articolata discussione che coinvolge tutti i componenti del Consiglio 

 

D E L I B E R A 

all’unanimità dei voti, espressi in modo palese per alzata di mano, che, nell’anno scolastico 2022-

23 il monte ore totale delle classi a tempo normale della scuola primaria sia di 30 ore, due delle 

quali di educazione motoria. Pertanto l’orario scolastico per le classi quinte della scuola primaria 

nei giorni di mercoledì e giovedì passa da 5 ore a 6 ore. 

 

 

Proseguendo nel proprio intervento, il DS specifica che l’educazione motoria sostituisce 

l’educazione fisica e i docenti di posto comune delle classi quinte non progettano più ne 

realizzano attività connesse all’educazione fisica, pertanto l’ora precedentemente utilizzata per 

tale insegnamento va destinata a un’altra disciplina. Il Collegio ha proposto di riservarla 

all’insegnamento della matematica, disciplina del curricolo obbligatorio. 

Tale proposta viene messa al vaglio del Consiglio di Istituto. 

 

DELIBERA n. 5 

 

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO 
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VISTE le attribuzioni del Consiglio di Istituto previste dal D. Lgs del 16 aprile 1994, n. 297; 

VISTA la legge finanziaria n° 234 del 30 dicembre 2021; 

VISTO il D.P.R. 8 marzo 1999, n. 275, Regolamento dell’Autonomia Scolastica; 

SENTITA la relazione del Dirigente scolastico, 

 

dopo ampia e articolata discussione che coinvolge tutti i componenti del Consiglio 

 

D E L I B E R A 

all’unanimità dei voti, espressi in modo palese per alzata di mano, che nelle classi quinte della 

scuola primaria l’ora precedentemente utilizzata per l’ insegnamento dell’educazione fisica  venga 

destinata all’insegnamento della matematica. 

 

5. Richiesta disponibilità palestra Rodari – Società Sportiva Maxima Volley 

Il Dirigente Scolastico riferisce che è pervenuta richiesta da parte del Presidente della Società 

Sportiva Maxima Volley per l’utilizzo della palestra della sede “Rodari” nelle ore pomeridiane.  

Il Dirigente precisa che in data 20 settembre 2022  è stato stipulato un nuovo protocollo di Intesa 

con il Comune sull’utilizzo delle palestre, pertanto, l’istituzione scolastica può fornire il proprio 

consenso salvo verificare la compatibilità con le attività didattiche che saranno definite nel corso 

dell’anno scolastico. 

 

Il Dirigente Scolastico invita il Consiglio ad esprimere il proprio parere. 

 

DELIBERA n. 6 

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO 

VISTE le attribuzioni del Consiglio di Istituto previste dal D. Lgs del 16 aprile 1994, n. 297; 

VISTO il D.I. 129/2018 “Regolamento recante istruzioni generali sulla gestione amministrativo-

contabile delle istituzioni scolastiche, ai sensi dell’articolo 1, comma 143, della legge 13 luglio 

2015, n. 107” ed in particolare l’art. 45 comma 2 lett. d); 

VISTO il Regolamento di Istituto e relative integrazioni; 

VISTI i Protocolli sulla Sicurezza; 
VISTO Protocollo di Intesa AOO.c_b923 per l’utilizzo delle palestre nell’ a.s. 2022/23, 

sottoscritto tra il Comune di Casamassima e il Dirigente scolastico in data 20/09/2022; 

PRESO ATTO della richiesta pervenuta dall’ associazione sportiva Maxima Volley; 

CONSIDERATA la valenza educativa delle attività sportive; 

 

dopo ampia e articolata discussione che coinvolge tutti i componenti del Consiglio 

 

D E L I B E R A 

all’unanimità dei voti, espressi in modo palese per alzata di mano, che sia accordato l’utilizzo 

degli spazi esterni, delle palestre e dei bagni adiacenti delle sedi richieste dell’istituto 

comprensivo, a condizione che  le associazioni interessate si attengano al regolamento predisposto 

e parte integrante del Regolamento di Istituto. 



 

 

7 

6. Comunicazione del Dirigente Scolastico.  

 

 

Il Dirigente Scolastico comunica al Consiglio che, nell’espletamento delle sue funzioni, ha 

ritenuto necessario apportare delle modifiche nell’assegnazione delle cattedre ai docenti di scuola 

secondaria. 

In particolare ai docenti a tempo indeterminato di matematica e scienze del tempo prolungato, 

secondo una consuetudine frutto di situazioni contingenti ad oggi superate, veniva assegnato il 

solo insegnamento della matematica, mentre ad altri docenti, per lo più a tempo determinato, si 

assegnava il solo insegnamento delle scienze. Al momento non sussiste alcuna condizione per 

conservare tale separazione, pertanto a partire dal presente a. s. ogni classe avrà un solo docente di 

matematica e scienze come previsto dalla normativa vigente. 

 

Avendo esaurito l’ordine del giorno, il Presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 19:30 circa. 

             

             Il Segretario                                                                                        Il Presidente 

        Maria Fiermonte                            Marco Vacchiano  
 


